

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MAÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana:  
35 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y seales mortuorias a precios especiales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Menchota.

Año XXXV.—Núm. 15461

Valencia Viernes 30 de Agosto de 1912

Oficinas: Mañana, 7 y 9

## La chacharina

Filosofía de lobos.

—Melote, ¿cómo dices eso de filosofía de lobos? ¿Qué sabes tú de filosofía?  
—¿Que no? Pues mira S. S. que como hay una filosofía verdadera, toda verdad, hay otra que es falsa, toda mentira, todo engaño y de mentira; esto último fundamentado en la mentira, y en el error, y embuste de algunos nombres, me enerva; esto no es filosofía, es sofistería, es empeño de la falsa ciencia, de la falsa política en pretender que tragamos a todo engullir la dragontina.

—Bien, Melote; ¿cómo distingues tú la verdadera de la falsa filosofía, la verdadera de la falsa política?  
—Yo sólo me fijo en una cosa muy sencilla, cual es: ver si los hombres ven en las cosas, es decir, si ven en los principios, en los sistemas, todo lo que en ellos hay. En esto fundó la verdadera filosofía, la cual me da a entender que en sociedad se tienen hombres deficientes, hombres ilusos y hombres de verdad.

—Bien, Melote, ¿quienes son deficientes?  
—Los que no comprenden, los que no ven lo que deberían ver, porque les falta caldo de molera; son pobres hombres que todo lo creen, aunque sea por testimonio de un gitano, de un autor, de un orador plantado y mamante.

—Melote, ¿te registras los bolsillos; qué hay?  
—Miro S. S., condesa, estas monedas, ¿ve S. S. éstas? ¿Qué observa en ellas?... ¿Qué en estas otras? ¿Míralas S. S. bien? ¿Hay en ellas una lección?  
—Sí; ve que son de diferentes épocas.  
—Pero ¿fíjese S. S. en otra cosa y verá. Estas dicen: «Galano de Tal, Rey de Retina de Tal, por la gracia de Dios», ¿es esto?  
—Sí, Melote, esto dicen.

—Mira estas otras, estas son modernas, ¿veas que dicen:  
—«Eduardo de Tal, Rey de Tal, por la gracia de Dios».  
—Fíjense esas y otras monedas y verá su espíritu que distinto sonido.  
—Sí, efectivamente, muy distinto, y esto...  
—Cuestión de calidad, señora, calidad de metal y de fábrica; hoy ya, como todo progreso, ya ve S. S. que en esto de fábricas se trabaja a mil primeros; que antaño se fabricaba moneda con gracia de Dios no tiene gracia, pues la gracia está hoy en la fábrica sin gracia de Dios; y esto va con la grandiosidad de los pueblos; ¿quién más se agrandecen a medida que van quitando gracia de Dios, gracia divina, de las leyes, de las enseñanzas, de las costumbres y de la moneda, porque ya la tierra nada necesita del cielo, y el hombre se basta a sí mismo.

—Estas monedas—sin gracia—tienen nuevo templo, están tocadas de soberbia y vanidad, fundadas al calor de grandes ideologías científicas, artísticas, literarias y libertales.

—¿Oh gran Academia de la ciudad de Atenas la Atenas moderna, omnipotente, sujeta a la soberanía popular, a la soberanía nacional y no a la soberanía de la justicia divina. Gaarden, señora condesa, para ellas esas gentes sus teorías y sistemas tristes, y b-r-raqueen como toros; yo digo una cosa, señora condesa; hoy se padecen no solamente errores de entendimiento, si que también vicios de corazón, que hacen la vida disgustada, y muy filosófico fuera de nosotros de ellos, porque manjares hay que nichan y no sustentan, pero los deficientes no llegan a entender de estas cosas y no comprenden que se les lleva al hoc, hoc, hoc de la locura, a fin de hacer que todos nauframos de un atracón de barbarie.

—También los ilusos viven sin razón, y lejos de razonar, disparatan; se alimentan de espejismos en los cuales recrean su vida, y los espejismos jamás fueron la realidad.

—Tienen razón en ello, Melote; de falsas filosofías vienen falsas predicaciones; como de los egoísmos vienen las perturbaciones sociales.

—Sí, sí, señora condesa. Vivimos en un ambiente; y bien mirada la cosa, ¿de qué ambiente es decente? ¿de qué cosa decente a diario? ¿de qué tantos suicidios hace relato todos los días y a toda hora? ¿de qué el desmedido afán de riquezas? ¿de una falsa filosofía, de una falsa política, de un falso prometer, porque en verdad hoy se predica y se incula a las plazas de filosofía del placer desmedido, y de la de los bienes, sin mezcla de males.

—Bueno sin trabajo solo es anhelo de las regiones de la desesperación; precias que Melote, digo y redigo, y conozco fuera un vamo todos, desde el más alto al más bajo, ¿cómo vivió Pitágoras, Melote?  
—¿Cómo? ¿pobre, muy pobremente, pero bien alimentado.

—¿Pobre y alimentadito ¿cómo es eso? ¿de habas, como Pitágoras, que es si no mendicadito?  
—¡Ah! Melote, Melote, no sé dónde aprendes esas cosas.  
—¿Dónde? ¿Mi Petra y yo hablamos de copias de aquende y de aliende, y de las de acá y las de allá aliende y de las que aliende van y vienen de aliende, y de aliende, señora, que yo quisiera que los que se agendan no se físen de los de aliende, como los de aliende con nosotros, como los de aliende, a no dar mucho, habas, trigo, etc., y todo esto nos va a dar bien alimentadito, y bien acomodadito.

—Estoy muy contento—respondió el comerciante.  
—Pero ninguno de los dos sabía lo que se había encontrado a diez minutos de la estación: cerca del cadáver informe y ensangrentado de un niño, en la manga de una capa, cuidadosamente doblada, esta simple línea:  
—«Honorable padre: Vuestro hijo no ha cometido ningún robo».

—Así es como viven y saben morir los niños japoneses.

FRANCISCO BANCHIS ORDINEZ.

## Lo de Marruecos

Nueve saqueos

Tanger 28.—Se confirmó que Marrakech ha sido saqueado nuevamente. El moifu fue provocado por los Ulemas que quisieron proclamar a Muley Yusuf, pero los moros se opusieron terriblemente y en formidable avalancha saquearon las casas de los partidarios del sultán amigo de los franceses é hicieron huir al tabor de policía.

Telegramas posteriores afirman que el último saqueo de Marrakech ha sido horrendo. Los partidarios del pretendiente Hiba se apoderaron de los cuarteles y de cuantas armas y municiones había en ellos, y saquearon los consulados, casas de europeos, etc., etc., pasando a cuchillo más de 100 personas.

El barrio judío fué destruido, no dejando viviana sin atropellar, ni vecino sin agredir y agredir. Las colisiones en las calles fueron tremendas. Las colisiones en las calles fueron tremendas. Las colisiones en las calles fueron tremendas.

Tanger.—Dícese que Hiba, con el grueso de sus fuerzas, salió de Marrakech con dirección a Umerbin.

La situación de los franceses cautivos no ha variado. Se sabe que no sufren malos tratos.

Un radiograma de Casablanca dice que Liantey, sin renunciar a sus propósitos de marchar sobre Marrakech, aceptó entablar negociaciones con Hiba, mediante moros prestigiosos, con objeto de salvar a los prisioneros franceses.

Alemania reclama.  
El corresponsal de The Times en San Sebastián dice que Alemania pide que en las zonas francesa y española los derechos de Aduanas en Marruecos se fijen en el próximo Tratado como garantía de trato igual para el comercio de Alemania.

Además ésta reclama el derecho de inspección que la concierne en la Administración de las Aduanas.

El Gobierno francés ha formulado algunas objeciones, pero el español nada ha dicho.

Peñinismos  
La prensa francesa dice que en el Consejo de ministros que se celebrará el lunes en Madrid, y al cual asistirá el Sr. García Prieto, se estudiarán las divergencias surgidas entre Francia y España, las cuales retrasarán la firma del tratado sobre Marruecos.

El periódico *Neuvelles* afirma que está lejána la firma del tratado hispano-francés.

Un pobre hombre de Tokio consiguió una ocupación para su hijo mayor, de 18 años, como aprendiz en la casa de un comerciante de esa ciudad.

Antes de enviarse a desempeñar su empleo, le llama a su presencia y le ordena lo siguiente:  
—Anda a ocupar ese puesto, y te advierto que si alguna vez faltas en lo más insignificante al honor, no me consideras como tu padre, porque el cariño que te profeso ya no existirá y encontrarás cerradas las puertas de mi casa.

El niño le agradeció sus observaciones, pero antes de partir se dirigió al interior de su casa, y atravesando por última vez el jardín paterno, en el cual el musgo empezaba a amarillar sobre la linterna de piedra, se fué a la casa de su nuevo patrono.

Una mes había transcurrido: todos estaban contentos con él, cuando un día el pastelero vecino se presentó en la casa del comerciante.

—Ayer ha mandado usted un empleado que lo menos que tiene es honradez. Mientras yo me entretenía en envolver los pasteles que venía a comprar en su nombre, me ha robado uno.

—Inmediatamente el patrón llamó a su empleado; el niño niega, el pastelero insiste; el niño continúa negando.

—Confiesa luego—interrumpió el comerciante—y te perdonaré la grave falta que has cometido. Si tú insistes en mentir, me veré obligado a despedirte.

Se le despidió con el misero sueldo que había ganado. En la calle se encuentra triste, acorralado y taciturno. Mira su sueldo, recuerda las palabras de su padre, y como era por la mañana, hora en que la gente japonesa acostumbra ir al teatro, entra en la sala de espectadores y por la mitad de su fortuna trepa a las altas galerías, entre los espectadores, que están preocupados con la hora en que debe empezar la función. Como hasta las seis de la tarde se ocupó en ver pasar por sus ojos los hechos trágicos de la leyenda y de la historia. Durante los entreactos, compraba y comía pasteles.

Cuando el niño salió del teatro, uno de los últimos, sacó de su cinturón una hoja de papel, escribió algunas palabras a la luz de una linterna y se dirigió a los andenes de Shimabashi. Aquí no se contuvo, sino que continuó su marcha hacia el arrabal, a mucha distancia, hasta llegar a unas miserables chozas que están a orillas de la vía férrea.

Al otro lado vivió en la oscuridad el mar y las playas, en donde en otro tiempo sus hermanitas iban, en el mes de abril, a recoger conchas. Continuó aún y salió sobre la vía. Un troya ruidó el silencio de la lúgubre noche con un sibido cruel, y el niño no tuvo sino el tiempo necesario para quitarse su capa, doblarla y tenderse sobre los rieles.

Al siguiente día el pastelero corrió a casa del comerciante.

—Descúlpeme—le dijo—ayer acusé a un empleado. Ya descubrí al verdadero culpable.

—Estoy muy contento—respondió el comerciante.

—Pero ninguno de los dos sabía lo que se había encontrado a diez minutos de la estación: cerca del cadáver informe y ensangrentado de un niño, en la manga de una capa, cuidadosamente doblada, esta simple línea:

—«Honorable padre: Vuestro hijo no ha cometido ningún robo».

—Así es como viven y saben morir los niños japoneses.

## Trajes de noche

LA MODA

Mientras que en esta época las mujeres habitualmente visten toaletas sencillas, el tiempo inseguro y el cielo gris dan a las grandes reuniones de los salones de moda un aspecto relativamente triste.

Las elegantes reservan para las noches todos los recursos de su imaginación, y el conjunto de toaletas en un salón de casino ofrece un espectáculo realmente de hadas.

Todos los tejidos aéreos o suaves son puestos a contribución, y en todos los estilos se busca la majestad, la gracia y la flexibilidad.

Los vestidos moldean los lindos talles, se recogen sobre los delicados tobillos y descubren osadamente los hermosos hombros, sin que se puede criticar la exageración del «dashabillage»; tan hermosos como son y tan bien sientan.

El que priva es de crepé de China, «azul noche», bordado todo con tubos de cristal, perlas de acero y lentejuelas claro de luna. El corpiño de encajes de «Bohème» transparentado de muselina rosa desaparece casi enteramente bajo dos anchos tirantes de tejido azul bordado por el mismo estilo de la falda, y que termina por detrás con una especie de capuchón colgante encajado de perlas.

El talle, ceñido por un cinturón flexible de terciopelo azul oscuro, surge bastante alto, dejando a la silueta esa línea ondulante que es una encantadora interpretación de las gracias del estilo Directorio.

Junta de Obras del Puerto  
Bajo la presidencia de D. Juan Izquierdo se ha abierto la sesión a las 11:30, aprobándose el acta de la anterior.

Se ha dado posesión del cargo al nuevo vocal de la Cámara de Comercio D. Juan Domingo Carles.

Seguidamente han sido aprobados los siguientes dictámenes:  
Facilitar a la abogacía del Estado todos los antecedentes relativos a los autos promovidos sobre indemnización por accidente del trabajo de José Sancloto.

Aprobar la contestación dada por la presidencia al juzgado de instrucción del distrito del Mar respecto del sumario que se halla instruyendo sobre hurto de dos grifos pertenecientes a un vaporcito de la Junta, en la que se dice que no se toma parte en el sumario ni se renuncia a la indemnización que pueda corresponder al puerto.

Aceptar como propia la contestación propuesta por el secretario al oficio del señor Inspector general administrativo de las Juntas, en el que se suministran antecedentes acerca del número y valoración de los edificios pertenecientes al puerto y seguros de incendios establecidos, expresándose también opinión respecto a dichos seguros.

Informar favorablemente el proyecto de pavimentación de los depósitos cubiertos números 4 y 5 y de las vías de circulación de los tramos 6.º y 7.º.

Actuar el informe del señor ingeniero de actor referente al expediente promovido por D. Francisco Tamarit, D. José Font López y doña Teresa Hernán Corachán, solicitando del señor ministro de Fomento la concesión, con carácter permanente, de unos terrenos en la playa de Pontones para la construcción de un edificio destinado a depósito de útiles necesarios para la carga y descarga de vapores, agregándose a dicho informe que no debe otorgarse la concesión en razón a que la Junta ha adquirido los medios necesarios para la carga y descarga de mercancías y se propone comprarlos comprando los suficientes más modernos; a que los terrenos que se solicitan son de los que define el párrafo 2.º del art. 49 del reglamento de 11 de julio último, dictado para la ejecución de la ley de Puertos; a que la Junta se propone promover inmediatamente el proyecto que define el art. 50 del reglamento, y aprobado que sea, los terrenos solicitados estarán comprendidos entre los que señala el artículo 55 del repetido reglamento, siendo, por lo tanto, de los que la Junta podría vender, cambiar o arrendar con beneficio para los fondos destinados a las obras.

Elevar a la aprobación de la superioridad el acta de recepción definitiva de los seis tornos eléctricos suministrados por la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona y que se consigue la conformidad de la Junta en dicho documento.

Abonar la certificación expedida por el señor ingeniero director a favor de la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, importante 95 969'20 pesetas por los materiales suministrados a pié de obra, durante el pasado mes de julio para los depósitos cubiertos para mercancías.

Darse por enterada de los accidentes del trabajo que se consignaron: lesionado, Francisco Martínez Carpena. Dados de alta, José Segarra Monzó y Francisco Marco Mariner.

Aceptar el informe del secretario a la consulta hecha por el jefe de la sección de Recaudadores respecto a lo que deben satisfacer a la exportación las piritas de hierro, en cuyo informe se dice que dicho producto debe abonar 0'25 pesetas por tonelada cuando sea exportado y la primera materia sea del país, conforme determina la ley de 23 de junio de 1911.

Aprobar la cuenta justificada de los gastos de las obras y servicios a cargo de la Dirección facultativa del puerto, correspondiente al mes de julio último, importante 110 877'36 pesetas, como asimismo la adicional del citado mes, importante 24'50 pesetas, por gastos realizados en el cuartel de la Guardia civil del puerto.

Abonar a los Sres. Lebón y compañía 107 50 pesetas, importe del gas consumido en el cuartel de la Guardia civil durante los meses de junio y julio último.

Por último se ha acordado que uno de estos días marche a Madrid el secretario, con objeto de activar la tramitación del proyecto de diques exteriores y de otros que la Junta tiene en Madrid, entre ellos el de la estación radiotelegráfica que tan útil ha de ser al comercio y a la marina.

## Noticias militares

A incorporarse  
Ha marchado a Albacete para incorporarse a su destino al segundo jefe de

aquella caja, nuestro particular amigo el comandante D. Eduardo Rippe, distinguido literato y director que fué del semanario *Letras y Figuras*.

Concurso de tiro  
A partir del día 3 del próximo mes de setiembre se celebrará concurso de tiro en Barcelona, habiendo sido autorizado el señor Capitán general para expedir pasaporte a los señores jefes, oficiales, clases é individuos de trépa que soliciten tomar parte en él.

El 11.º montado  
El señor Capitán general ha expresado en la orden de la plaza de hoy su satisfacción por el premio concedido al 11.º regimiento montado de artillería, por sus escuelas prácticas de 1911.

Aptos para ascender  
Han sido declarados aptos para el ascenso los coroneles de infantería D. Marcelino Daigado, D. José Lióvel y D. Joaquín Pacheco.

Prórroga  
Les ha sido concedido prórroga de plaza para trasladar a sus familias a Ceuta y Melilla, respectivamente, al oficial décimo de Intendencia D. Juan Fernández y al capitán de Artillería D. Alejo González.

Retire  
Le ha sido concedido el retiro para Valencia al subinspector veterinario de segunda clase D. Pantaleón Corella.

El general Viana  
Ha fallecido en Alicante, víctima de rápida enfermedad, el general D. Salvador Viana Cárdenas, gobernador militar de la plaza y jefe de la sexta división.

La noticia se supo telegráficamente en Capitanía, y el señor conde del Serrallo se apresuró a telegrafiar a la familia dándole el pésame, y al general Sr. Vila para que le represente en el acto del entierro, que se habrá verificado hoy.

El Sr. Viana era un militar pundonoroso y aguerrido y un perfecto caballero. Nació el 14 de marzo de 1849 y estaba en posesión del empleo de general de división desde el 9 de abril de 1907.

Había sido ayudante del general Sr. Primo de Rivera durante la pasada guerra civil. D. E. P. Gratitud  
El padre del sargento de Ingenieros Remigio Portuégas se ha presentado hoy al señor Capitán general para expresarle su gratitud por las atenciones que ha tenido para con su hijo en sus últimos momentos y en el acto de dar al cadáver cristiana sepultura.

Prácticas  
Ha sido destinado a prácticas durante un año al sexto depósito de sementales, el segundo teniente del regimiento de Victoria Eugenia D. Manuel Pérez. Clero castrense  
El capellán segundo D. Arsenio Díaz Maroto ha sido destinado al regimiento de España.

A Larache  
Esta mañana han marchado a Cádiz, en donde embarcarán para Larache, 51 individuos de Sanidad Militar al mando del cabo D. Francisco Ferrir.

A comparecer  
En el Gobierno militar se interesa la presentación de Francisco Sancho Bueno, José Real Bolea, María Carrasco Porcelos, Salvador Bosch Palau.

Servicio de la plaza para mañana  
Jefe de guardia, capitán D. Antonio Colomer; parada, cuerpos de la guarnición; jefe de día, teniente coronel de Victoria Eugenia D. Juan Palau; imaginarios, otro del 8.º montado D. José A. Olagüe; presidente de la junta de provisiones, teniente coronel del 11.º montado D. Mariano de la Revilla; visita de Hospital, quinto capitán de Oumba; reconocimiento de provisiones, cuarto capitán de Victoria Eugenia; vigilancia especial, dos sargentos de Teñúa; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia; talla, en la Comisión mixta, dos sargentos del 8.º y dos del 11.º montados.

Información municipal  
Ingresos  
La recaudación obtenida ayer fué la siguiente:  
Por carnes frescas y saladas, 2,720'58 pesetas; por inspección veterinaria, 57'48; por peaje, 81'95 Total, 2,860'01 pesetas.

La Fábrica de Tabacos  
El Alcalde Sr. Ibáñez Payés recibió anoche de San Sebastián un telegrama, firmado por el ministro de Hacienda, concebido en los siguientes términos:  
«Ha sido firmada la real orden previniendo a la Compañía Arrendataria de Tabacos comience sin demora y termine en el plazo señalado, el traslado de la Fábrica de Tabacos al nuevo edificio, dejando libre el de la antigua Aduana.»

Esta noticia, verdaderamente satisfactoria para Valencia, demuestra que el señor Navarro Reverter no olvida a sus paisanos.  
El Alcalde Sr. Ibáñez ha contestado al anterior telegrama con el siguiente:  
«Alcalde Valencia al Excmo. ministro de Hacienda.—Real orden firmada por vuestro excelencia sobre traslado fábrica de Tabacos, corona la obra que V. E. comenzó, pues a V. E. debe Valencia tan importante edificio. En nombre ciudad reitero agradecimiento al hijo predilecto.—Ibáñez».

Durante la sesión de la Junta municipal de Asociados, ha recibido el Alcalde el siguiente telegrama:  
«Hay se comunican órdenes comiencen obras para mudanza fábrica.—Serrret».

Junta municipal de Asociados  
Presidiendo el Sr. Ibáñez y leída y aprobada el acta de la sesión anterior, da principio la sesión a las once y media de la mañana.

En el dictamen proponiendo se exima del pago del arbitrio sobre alcantarillado de la casa núm. 10 de la calle del Palomar a las monjas de San Gregorio hasta que queden pagadas las cantidades que se les adeudan, según convenio celebrado, se levantó a combatirlo el Sr. Marco Miranda.

El Sr. Simó contesta al Sr. Marco Miranda defendiendo el dictamen.

Se propuso a votación nominal y es aprobado por 22 votos contra 21.

Se acuerda el pago de honorarios al arquitecto D. Vicente Rodríguez por sus trabajos como perito en la toma de datos de varias casas.

Se aprueba el pliego de condiciones para la subasta de obras de construcción de un trozo de alcantarilla entre la Granvía y calle de Félix Piscueta.

Se aprueba también la subasta de obras para la desviación de una acequia de rie-

go que cruza la manzana comprendida entre las calles de Colón, Filipinas, Cirilo Amorós y Ciscar.

Se concede los nichos gratuitos a perpetuidad, donde reposan los restos del maestro D. Baltasar Perales, del poeta D. José María de la Torre y del oficial que fué de Secretario D. José Huerta Fris.

El último dictamen referente al presupuesto extraordinario es combatido por el asociado Sr. Ferrando, que se extiende en largas consideraciones.

El Sr. López le contesta, refutando los argumentos del Sr. Ferrando.

Interviene en el debate el Sr. Samper, dirigiendo ataques a la actual mayoría, y se promueve un incidente, en el que intervienen los Sres. Simó y Jorro.

Continúa el Sr. Samper combatiendo el dictamen y desmenuzando capítulos del presupuesto.

Rectifican los Sres. Ferrando y López, promoviéndose continuos incidentes, que hacen precisa la intervención de la campanilla presidencial.

Manifiesta el Sr. Ferrando que el piso del lazareto está pavimentado y se pide dinero ahora para realizar estas obras.

En vista de esta manifestación se llama al arquitecto encargado de la obra, y éste manifiesta que se dió orden de hacer la obra en setiembre del pasado año, y que cuando advirtió excedía la cantidad para poderla hacer por administración se le dió habida dispensa gubernativa, que se dió principio a la obra en noviembre, y como las losetas habían de ser de asfalto y no llegaron, se suspendieron las obras.

El Sr. López se congratula de que las manifestaciones del señor arquitecto le hayan dado la razón, y continúa rectificando.

El Sr. Samper vuelve a hacer uso de la palabra, insistiendo en sus manifestaciones, motivando las interrupciones de otros concejales y frecuentes campanillazos de la presidencia.

También el Sr. Tatay hace uso de la palabra, dando explicaciones de por qué no se instaló el hospital de coléricos en la partida del Zafrán.

Después de breves palabras del Sr. Ferrando se procede a votación, y es aprobado por 24 votos contra 23.

El Sr. Samper explica su voto. También lo explican el Sr. Ferrando y el Sr. Marco Miranda.

El Sr. Vidal pide se trate a los asociados con consideración y se les dé cuenta de los dictámenes con más amplitud, y termina pidiendo se ponga en el Miguelete la veta.

Trata también del bando de la A. Calda sobre la fabricación de hielo y sobre el robo de trapas de las alcantarillas.

El Sr. Alcón entiende no deben los asociados discutir otra cosa que la que figura en el orden del día.  
Signos Sr. Vidal pidiendo un foco de luz, y se levanta la sesión.

Nombramientos  
Han sido nombrados médicos supernumerarios interinos del cuerpo municipal de Sanidad D. Ramón Giner Borrás, don Pablo Romero García y D. Adolfo Forcar. Cesantía  
Ha sido declarado cesante por abandono de destino, el supernumerario del cuerpo municipal de Sanidad D. Vicente Barrera Olcar.

Plausibles acuerdos  
La inspección de Sanidad ha propuesto a la Alcaldía que sean cubiertos los trozos de la acequia de Mestalla, comprendidos desde Marchales al camino del Grao.

Pezos clausurados  
Se ha ordenado sean clausurados los pozos de la casa núm. 8 de la calle del Mar del Grao por no reunir condiciones higiénicas.

La misma orden se ha dado a los propietarios de la casa núm. 19 de la calle de Buenavista, imponiéndole además una multa por no haber obedecido las órdenes que le fueron dadas por la inspección de Sanidad para que procedieran a la limpieza del pozo.

## Escopetas marca JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. GRANDES REBAJAS DE PRECIOS

EDUARDO SCHILLING, S en C.—PAZ, 13

## Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados.

A la fiesta religiosa patrocinada por el Ayuntamiento que se ha celebrado hoy en la iglesia de Santa Rosa de Lima, en honor de su Patrona y titular, han asistido en representación del Municipio los concejales Sres. Alcón y Meléndez, con dos maceros con gramallas, y aguaciles.

Ha oficiado el beneficiado de Santa Catalina D. Facundo Tomás, asistido por los también beneficiados Sres. Peretó y Ruiz. La oración sagrada ha estado a cargo del Sr. D. Tomás López, que ha estado elocuentísimo.

Anoche, a las 9'40, se recibió de Málaga el telegrama siguiente:  
«Ha llegado con toda fortuna, la Banda Municipal de Valencia, que ha tenido un recibimiento fastuoso. El andén estaba ocupado por un gran gentío, entre el que se encontraban las personas más distinguidas de la capital, el alcalde con varios concejales, muchos periodistas y una banda de músicos.»

El alcalde de Málaga dió, en breves y elocuentes palabras, la bienvenida a los expedicionarios, y tuvo para Valencia frases de intenso amor, que el público aplaudió. Le contestó el Sr. Alzaga, quien agradeció muy sinceramente el recibimiento que se dispensaba a la brillante Corporación artística de Valencia, y en nombre de ésta y de los músicos, saludó efusivamente a la bella capital malagueña.

Los profesores marcharon seguidamente a su alojamiento, tomado en varios buenos hoteles.

La Sociedad Juegos-Club ha invitado al Sr. Alzaga a una excursión a Vélez-Málaga. Esta noche le obsequiará con un baile, que promete ser brillantísimo, en la casa social. Mañana será el primer concierto de la Banda. La expectación que ha despertado es grande.»

Sucesos

Amago de incendio.—En la calle de Pi y Margall, núm. 48, domicilio de doña Juana Corral de la Ribera, se declaró anoche un incendio originado en las ropas de una cama por una sortija de la duquesa.

El fuego fué tomando por momentos proporciones alarmantes, siendo pasto de las llamas muchas prendas de ropa y parte de un bañi que estaba lleno de ropa.

A las voces de auxilio que daba la joven acudieron los vecinos y un caballero que estaba de visita en uno de los pisos de la casa, logrando entre todos sofocar el fuego arrojando cubos de agua.

El caballero mencionado, que fué uno de los que más eficazmente contribuyeron a la extinción del incendio, sufrió una quemadura grave en una mano.

Al lugar del suceso acudió la brigada de Bomberos, cuyos servicios ya no fueron necesarios.

Al juzgado.—Fué conducida anoche una mujer que intentó cambiar un billete de Banco de 50 pesetas falso, en la administración de Loterías de la plaza de la Reina.

Incendio en Catarroja.—Ayer por la tarde se declaró un incendio en la casa que en la calle Larga del pueblo de Catarroja posee D. Antonio Izquierdo.

Afortunadamente la casa estaba inhabitada, pues de otro modo hubiera habido que lamentar desgracias, porque el fuego tomó gran incremento desde los primeros momentos y el ayuntamiento de dicho pueblo carece de elementos para extinción de incendios.

Acudieron al lugar del siniestro numerosos vecinos, el siseo y concejales y fuerzas de la Guardia civil a cuya eficaz cooperación se debió que el fuego quedase dominado, después de incesantes trabajos.

Dentro del edificio había almacenados trigo, paja y 3 000 haces de hierba seca. Las pérdidas se calculan en unas 5 000 pesetas.

Buena batida.—Durante la pasada noche la policía ha practicado una fructuosa visita a los sitios sospechosos, bajo la dirección personal del jefe Sr. Huertas, cuyo resultado ha sido capturar, entre varios vagos y sospechosos, a los siguientes pájaros de cuenta:

Pascual Grau (a) Naxo del Hou, atamado carterista. Salvador Llopius Sales (a) Menat, sugato que ha sufrido varias condenas por robo y atentado.

Ricardo Millet Borrás, célebre descuidado muy conocido en los juzgados. Han intervenido en estos servicios los agentes Sres. Pons, Tolls, Pastor y Llopius y el guardia de Seguridad 156.

Además, teniendo noticias al jefe de Vigilancia, Sr. Huertas, de que en Carcagente pasaba los días el Chato de Marchalenes, autor de las heridas inferidas con arma de fuego a Alfredo Pérez, hecho ocurrido en la Granvía de Cervantes, y que por las noches se trasladaba a Algemesi, como igualmente se sospechaba que un tal Viroque, autor de los disparos de arma de fuego en la plaza de Borrull en la noche del 21 de los corrientes, frecuentaba dichos pueblos, se telegrafió a los comandantes de puesto de la Guardia civil de aquellas interesantes la busca y detención de los sujetos de referencia, contestando ayer el cabo de Carcagente que había sido detenido un sujeto sospechoso que quizá ignora alguno de los interesados.

El Sr. Huertas dispuso en seguida marchar al pueblo indicado el agente D. José María Martínez, quien apenas llegó reconoció al detenido, que ha resultado ser el A frodo Viroque.

El Sr. Martínez, siguiendo las instrucciones recibidas, indagó el paradero del Chato de Marchalenes, encontrándolo y capturándolo en Algemesi.

La conducta de los señores Gobernador civil y jefe de Vigilancia, secundada por la policía, está dando excelentes resultados, y por ello no hemos de regatearles nuestros elogios.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 250 pesetas a Gonzalo Nacher Pascual, por cometer actos inmorales. De 100 a Pascual Gosalvo Romero, por uso de armas prohibidas. De 75 a Pascual Gran Llusa, Salvador Llopius Sales y Ricardo Millet Barcas, por blasfemias. De 50 a Rogelio Chaparro Luna, por ocupación de un cuchillo. De 25 a Antonio Sánchez Jiménez, por escándalo.

Desgracia.—Un niño de 10 años ha sido atropellado en Cuartell por una caballería, resultando el muchacho con el pie derecho destrozado. El juzgado instruye diligencias.

Captura.—La Guardia civil de Cuatrecerdas ha capturado a un tal Ramón Ferrando Donet, autor del incendio del Monte Peña Blanca, efectuado el 31 de julio último.

Denuncias.—La benemérita de Buñol, Carcagente y Sagunto ha formulado varias denuncias por usurpación de aguas para el riego. Accidente del trabajo.—De una obra de la calle de Sorní se ha desprendido, esta tarde un ladrillo, y al caer ha choqueado con la cabeza del obrero Francisco Miralles Calvo, de 52 años, ocasionándole una herida de pronóstico menos grave, que le ha sido curada en el dispensario médico de la Gloria.

Robo.—Estando ausentes los dueños han entrado esta tarde ladrones en la habitación principal de la casa núm. 81 de la calle de Cuarte. El acudido el guardia municipal número 51, atrancando la puerta fracturada y una palanqueta en el suelo. El juzgado de guardia instruye diligencias.

Atropello.—Esta tarde a las cinco y cuarto ha ocurrido una sensible desgracia en el camino Viejo del Grao, frente a las barracas existentes cerca de la Cruz. A dicha hora marchaba un convoy eléctrico de los que hacen el servicio a las playas de Caro, y uno de los viajeros que iba en el coche central ha tratado de aparcar, con tan mala fortuna, que ha caído al suelo, tropezándole fuertemente el coche jardenera.

Al verle caer, una mujer ha tratado de sostener una niña de corta edad y ambas han caído al camino, siendo también alcanzadas por la sonodicha jardenera. El convoy se ha detenido inmediatamente, recogiendo los empleados del tranvía y viajeros a los lesionados, trasladándolos seguidamente a la casa de Socorro del Puerto.

El médico de guardia les ha reconocido, curándoles las siguientes lesiones: Salvador Mansenet Ripoll, de 43 años, casado, comerciante y natural de Tabernes de Valldigna, una extensa herida contusa, con pérdida de la piel en la región temporal izquierda y otras varias heridas contusas en la cabeza y cara. Dorotea Ferrandós, de 34 años de edad, casada y domiciliada en la calle de Guillem de Castro, núm. 57, bajo, fractura del brazo derecho y una extensa herida contusa en la comisura exterior del ojo izquierdo. La niña ha resultado completamente ileso.

Después de curados han sido trasladados a sus domicilios. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Academia Cavanilles

1.ª y 2.ª ENSEÑANZA Alumnos internos, medio-pensionistas y externos 1.ª enseñanza: elemental, semi-superior y superior. Preparación especial para el ingreso en la Normal, Escuela de Comercio e Instituto, desde 1.º de setiembre. 2.ª enseñanza: oficial, no oficial colegiada y libre. Se reciben encargos de matrícula en la Secretaría de la Academia, de ocho a doce. Pidasen reglamentos. PALAU, 14

¡LAS NARANJAS! COMERCIO de TRADING GALLA de las MANTAS

Hay gran liquidación de tiras bordadas a trozos. Economía en géneros blancos contados para señora. REBAJA de PRECIOS en todos los artículos de verano.

Academia Cañada-Nebot-Roca

Preparatoria para Carreras Militares exclusivas CISCAR, J V, (detrás de la Fábrica de Tabacos) Esta antigua Academia, de éxito constante, lleva ingresados más de 150 alumnos en las distintas Academias Militares. Desde su reorganización en 1909 ha obtenido las siguientes plazas: Convocatoria de 1911, 7 plazas. Convocatoria de 1912: Ingresados en Infantería: D. Julio Comendador y D. Julio Izquierdo. Artillería: D. Francisco y D. Joaquín Ortiz y D. Gregorio Gil. Ingenieros: D. Percegrin Irazo. Total, 7 plazas. Informes hasta la apertura de Curso en 1.º de setiembre: D. Enrique Nebot, Capitán de Artillería. Muñoz Dezaín, núm. 1, de diez a dos.

Academia MARTE SORNI, J M

Preparación exclusiva para carreras militares. Brillante resultado obtenido en la última convocatoria. Alumnos presentados 5. Ingresados: En Infantería: D. Luis Vivas, D. Juan Pons y D. Rafael Alabau. En Artillería: D. Carlos Fernández de Córdoba. Abrirá las clases el día 1.º de setiembre. Pidasen reglamentos al Capitán del Regimiento Infantería de Mallorca, D. Manuel García.

Notas diversas

Concepción Arenal Vigo ha realizado un homenaje al que debió asociarse toda España. Este homenaje consistió en el traslado de los restos de la santa mujer a quien le debemos Las cartas a un preso, entre otras obras admirables. Los restos de la insignie doña Concepción Arenal fueron conducidos del cementerio antiguo al mausoleo que se levanta en la nueva necrópolis, obra del arquitecto señor Gómez Boman.

El mausoleo, de piedra y mármol en su mayor parte, representa una enorme campaña. El acto constituyó una solemne manifestación de duelo, pues a él se ha asociado, como era de esperar, todo el pueblo de Vigo. Presidió la ceremonia D. Fernando García Arenal, hijo de la ilustre pensadora e ingeniero de las obras del Canal de Isabel II.

Asistieron todas las autoridades, una comisión del ayuntamiento del Ferrol y numerosas representaciones de todos los círculos y sociedades regionales. La herencia de Juan Orth Se ha procedido a repartir la herencia del arquiduque de Austria Juan Nepomuceno Salvador, más conocido por el nombre de Juan Orth, desaparecido misteriosamente, y del que no se han vuelto a tener noticias desde hace 20 años.

Después de una entrevista con el emperador Francisco José, el archiduque Juan, que mandaba entonces las tropas en Bosnia-Herzegovina, confió a su hermano su pensamiento de abandonar Austria para siempre y que se proponía rehacer su vida bajo el nombre de Juan Orth. Juan Orth compró un valero, la Santa Margarita, e hizo un viaje a la República del Plata.

Desde entonces no se han vuelto a tener noticias suyas. El primer jardín del mundo El rey del tabaco, James B. Duke, será dentro de poco propietario del jardín más caro que existe en el mundo. Ya se ha gastado en él la suma fabulosa de 60 millones de francos. El jardín se encuentra en New Jersey, y ocupa una superficie de 12 kilómetros cuadrados.

Diez millones de plantas, muchas traídas de lejanos países, adornan los parterres; las fuentes, que son 100, arrojan por día 90 millones de litros de agua. El inventor de las postales Se va a levantar un monumento a la memoria de Francisco Borich, inventor de las tarjetas postales, muerto en Nuremberg en 1904.

En efecto, Borich fué quien, al publicar en marzo de 1872 su primera serie de vistas sobre cartón, creó una industria poderosa. Las primeras colecciones de Borich eran reproducciones de vistas ya conocidas; pero luego contrató fotógrafos para visitar los lugares más pintorescos de Suiza y otros países, para la explotación exclusiva. A su muerte dejó más deudas que dinero, pero dejó una serie de postales que más tarde constituyeron una fortuna para sus herederos.

Teatros y artistas

PLAZA DE TOROS.—Para esta noche se anuncia el beneficio del maestro Gorgé, que promete ser un éxito. Mañana gran función de verbena con programa monstruo, formado con la zarzuela en tres actos Los dos Principales, intermedios por la banda de música de Veteranos, y última representación de la zarzuela en un acto Barbarroja, grandioso éxito de la compañía Gorgé. Sila de pista, 60 céntimos; general, 25. Con tanto aliciente, no es aventurado asegurar que habrá un llenazo.

TOROS Y TOREROS

En Linares.—Linares y Gallito estuvieron reses de Santa Coloma. Linares estuvo superior, obteniendo una oreja. Gallito colosal con el capote; obtuvo dos orejas, escuchando frecuentes ovaciones. En Casas Ibañez.—Ganado de Flores, manso; España bien en su primero, resultando con un puntazo leve que le produjo su segundo. En Olvera (Cádiz).—Posadas superior; su hermano, que acababa de sobreliviente, estuvo muy bien matando el último toro. Noticia desmentida.—Afortunadamente no ha resultado cierta la noticia de que el Trillero haya sufrido ataques de locura. Así lo comunican a algunos periódicos el amigo íntimo del diestro, Sr. Fernández. Celebramos vivamente lo infundado de la versión recogida de un diario de Madrid.

El domingo en el tran de las nueva llegarán, procedentes de Buñol, los niños de la Colonia Escolar con su director D. Fernando Belda. Parece que las Juntas Local y provincial de Instrucción pública, las sociedades y corporaciones de Valencia acudirán a recibir a los escolares, y a la vista de ellos se convencerán de las ventajas que esas colonias reportan a los niños, dándoles instrucción, salud y vida.

Los presidentes de seis de las siete Sociedades de cargadores del puerto han visitado hoy al señor Gobernador con motivo de existir discrepancias con los patronos. El señor Gobernador les ha citado para el lunes con objeto de procurar una inteligencia.

En el tren rápido ha sido esta mañana para Barcelona, donde fija su residencia, el general de brigada D. Eloy Hervás, quien nos ha rogado hicéramos público que habiéndole sido imposible despedirse personalmente de sus numerosos amigos de Valencia, lo hace por nuestro conducto, guardando de todos ellos gratísimo recuerdo.

Los exámenes extraordinarios en la Facultad de Ciencias darán principio el día 16 del entrante mes de setiembre; los de la Facultad de Derecho empezarán el día 20 del expresado mes.

La más pura y más superior de las aguas de mesa es la de Vichy Célestins. Ha tomado posesión canónica de un beneficio en la iglesia parroquial de Sueca, el presbítero D. Gordiano Ribera.

ACADEMIA MAYDAGAN. San Bult, 10, 3.—Preparación completa para Carreras militares con arreglo al nuevo plan. De los presentados por esta centro en la última convocatoria, han ingresado más del 70 por 100. Horas de matrícula, de nueve a una.

La comisión provincial de la humanitaria institución la Cruz Roja nos ha remitido un ejemplar de la Memoria de 1911. Va esta Memoria levemente impresa y contiene una relación de los trabajos más salientes realizados durante el año anterior, que son muchos y valiosos y demuestran la gran utilidad de tan simpáticos institución.

Visite usted, vale la pena, la trastienda de la casa Crumiere. Saldos de gemelos, lentes, juguetes a precios increíbles. En el entresuelo, la sala de Gramófonos, la mejor surtida. Sobre catálogo Odeon 30 por 100 de descuento.

El Sindicato Comercial Naranjero de Carcagente celebrará pasado mañana, a las cuatro y media de la tarde, una importante reunión, a la que han sido convocados todos los comerciantes fruteros de la región, para ponerse de acuerdo respecto de las gestiones comenzadas para el mejoramiento de los transportes y rebajas de las tarifas ferroviarias.

Bañicario Benimarfull.—Véase anuncio en 4.ª plana. En el expreso de Barcelona ha marchado hoy el Obispo de aquella diócesis doctor D. Juan Laguarda.

La Asociación de Orenos en General de Valencia celebrará junta general ordinaria mañana a las diez de la noche. Cubiertos garantizados, marca de fábrica, registradas, Plata Menores, Pas. 5.

Hoy han fundado en el puerto los buques siguientes: Cabo Quejo, de Marsella, con cargo general y 10 pasajeros; Ilesha, de Ibiza, con cargo general y 4 pasajeros; Valencia, de Barcelona, con cargo general; Jorge Juan, de Barcelona, con cargo general y 366 pasajeros; Barceló, de Melilla, con cargo general y 31 pasajeros; Castor, de Alicante, en lastre; Alcey, de Abo, con madera; Burriana, de Palermo, con cargo de tránsito. Han sido despachados: Peter Pau, para Orán, en lastre; Wambok, para Liverpool, con fruta; Castor, para Londres, con fruta; V Puchol, para Melilla, con cargo general; Ilesha, para Ibiza, con cargo general; Cabo Quejo, para Bilbao y escalas, con cargo general y pasajeros; Burriana, para Glasgow, con cargo de tránsito y otros; Luque, para Londres, con fruta; Valencia, para Mútil y escalas, con cargo de tránsito y otros.

Cultos para mañana: En el Pilar, a las siete y media, durante la cual se cantará la Felicitación Sabatina por la capilla de música de las Hijas de María. En el Patriarca, la capilla de música cantará a las cuatro de la tarde solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua. En Carmelitas, a las cinco Felicitación Sabatina y Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen. En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, con exposición; en Santos Juanes, Santa Catalina, Santo Tomás y Santa Mónica, al anochecer, Felicitación Sabatina. En la iglesia de San Juan del Hospital, a las siete y media misa rezada de Comunión con exposición y corona mercedaria, ejercicio a San Pedro Nolasco, y por la tarde a las seis ejercicio con exposición, trisagio ó rosario, sermón, reserva y cánticos. En el Plé de la Cruz, a las seis de la tarde Sabatina Dolorosa y solemne Salve por la V. O. T. En la Real Capilla, al anochecer se rezará el santo rosario y se cantará, al terminar, la Salve. En el Pilar, a las cinco y media de la tarde ejercicio sexto del novenario a San Gil Abad, con exposición y sermón por el Dr. Gimeno Cantabella. A las tres de la tarde cantará el ciero solemne vespas, completas, matines y laudes en honor de San Gil Abad. En San Martín, a las siete y media de Comunión en el altar de San Ramón Nonato, y a las diez la solemne con orquesta y sermón panegírico por el Dr. D. Félix Tomás Vivó. Por la tarde a las seis ejercicio tíftico del novenario con exposición, trisagio, meditaciones, sermón, reserva solemne y gozos en la capilla. En las Escuelas-Pías, a las cuatro y media de la tarde cantará la Escolanía Pompiliana solemnes letanias y Salve en honor de la Santísima Virgen. En Santa Rosa, día último de Cuarenta-Horas. A las cinco y media misa de descubrir con órgano; a las seis de la tarde solemne trisagio, y acto continuo la reserva y bendición con B. D. M. Termina la novena en honor de San Ramón Nonato en San Juan del Hospital (antigua) a las siete y media. En la parroquia de San Miguel y San Sebastián, la cofradía de Nuestra Señora del Albige celebrará su fiesta el domingo; a las siete misa de Comunión con reparto de estampas, y a las diez la solemne con música y sermón a cargo del Dr. D. Luis Quixal, cura de Algimia.

Refrescad! Refrescad! Nada mejor para verficario de modo higiénico y barato, con productos puros y bien preparados, que los paquetes de Limón Gaseoso, Zarza Gaseosa y Soda Estomacal. Caja de 12 refrescos, 25 céntimos. Antigua Farmacia de Greus, frente a la calle de Zaragoza.

Para la secretaría de la Junta provincial de primera enseñanza se han remitido hoy a la superioridad una colección de fotografías de las escuelas de Albarque y Cheste, que puedan servir de modelo al Ayuntamiento de la capital para reformar sus escuelas.

Para dar gracias al pueblo de Buñol por las muchas atenciones que ha tenido con los niños de la Colonia Escolar allí establecida, dará mañana por la noche en dicha población una conferencia la Asociación para el Fomento de la Cultura y la Higiene, organizadora de la citada Colonia, y en la que tomarán parte, entre otros oradores, el vicepresidente de la Asociación Dr. Pérez Felín y el presidente del Comité Ejecutivo de Colonias D. Vicente Guastavino.

El tribunal de oposiciones a las plazas de maestros de sección, que ayer anunciáramos, estará constituido por los señores siguientes: Presidente, D. Vicente Calabuz y Carra; vocales: D. Julián Gimeno Sevilla, D. Federico Ferreres, D. Enrique Gosalvo Casanova y D. Francisco Morot-Garza, y suplentes del presidente, D. Miguel Marzal, y de los vocales: los señores D. José Arnaos Pérez, D. Vicente Ramón Guerola y D. Alberto Bisco Jordán.

El tribunal para maestras lo formarán los Sres. D. Francisco Orts y Orts, presidente, y doña Matilde Ridocci, D. Miguel Fenollera, doña Concepción Agullar Garín y doña María Maroto Conesa, vocales, y suplentes: D. Manuel Candela, del presidente, y doña Josefa Carbonell, D. Juan Gresa Segarra, doña Asunción Cayuelo y doña María del Socorro Solanich Lacombe, de los vocales.

Bazar Giner.—Última casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remeses semanales de las últimas novedades.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Pilar, a las siete y media, durante la cual se cantará la Felicitación Sabatina por la capilla de música de las Hijas de María. En el Patriarca, la capilla de música cantará a las cuatro de la tarde solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua. En Carmelitas, a las cinco Felicitación Sabatina y Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen. En San Bartolomé, a las cinco de la tarde, con exposición; en Santos Juanes, Santa Catalina, Santo Tomás y Santa Mónica, al anochecer, Felicitación Sabatina. En la iglesia de San Juan del Hospital, a las siete y media misa rezada de Comunión con exposición y corona mercedaria, ejercicio a San Pedro Nolasco, y por la tarde a las seis ejercicio con exposición, trisagio ó rosario, sermón, reserva y cánticos. En el Plé de la Cruz, a las seis de la tarde Sabatina Dolorosa y solemne Salve por la V. O. T. En la Real Capilla, al anochecer se rezará el santo rosario y se cantará, al terminar, la Salve. En el Pilar, a las cinco y media de la tarde ejercicio sexto del novenario a San Gil Abad, con exposición y sermón por el Dr. Gimeno Cantabella. A las tres de la tarde cantará el ciero solemne vespas, completas, matines y laudes en honor de San Gil Abad. En San Martín, a las siete y media de Comunión en el altar de San Ramón Nonato, y a las diez la solemne con orquesta y sermón panegírico por el Dr. D. Félix Tomás Vivó. Por la tarde a las seis ejercicio tíftico del novenario con exposición, trisagio, meditaciones, sermón, reserva solemne y gozos en la capilla. En las Escuelas-Pías, a las cuatro y media de la tarde cantará la Escolanía Pompiliana solemnes letanias y Salve en honor de la Santísima Virgen. En Santa Rosa, día último de Cuarenta-Horas. A las cinco y media misa de descubrir con órgano; a las seis de la tarde solemne trisagio, y acto continuo la reserva y bendición con B. D. M. Termina la novena en honor de San Ramón Nonato en San Juan del Hospital (antigua) a las siete y media. En la parroquia de San Miguel y San Sebastián, la cofradía de Nuestra Señora del Albige celebrará su fiesta el domingo; a las siete misa de Comunión con reparto de estampas, y a las diez la solemne con música y sermón a cargo del Dr. D. Luis Quixal, cura de Algimia.

Refrescad! Refrescad! Nada mejor para verficario de modo higiénico y barato, con productos puros y bien preparados, que los paquetes de Limón Gaseoso, Zarza Gaseosa y Soda Estomacal. Caja de 12 refrescos, 25 céntimos. Antigua Farmacia de Greus, frente a la calle de Zaragoza.

Para la secretaría de la Junta provincial de primera enseñanza se han remitido hoy a la superioridad una colección de fotografías de las escuelas de Albarque y Cheste, que puedan servir de modelo al Ayuntamiento de la capital para reformar sus escuelas.

Para dar gracias al pueblo de Buñol por las muchas atenciones que ha tenido con los niños de la Colonia Escolar allí establecida, dará mañana por la noche en dicha población una conferencia la Asociación para el Fomento de la Cultura y la Higiene, organizadora de la citada Colonia, y en la que tomarán parte, entre otros oradores, el vicepresidente de la Asociación Dr. Pérez Felín y el presidente del Comité Ejecutivo de Colonias D. Vicente Guastavino.

El tribunal de oposiciones a las plazas de maestros de sección, que ayer anunciáramos, estará constituido por los señores siguientes: Presidente, D. Vicente Calabuz y Carra; vocales: D. Julián Gimeno Sevilla, D. Federico Ferreres, D. Enrique Gosalvo Casanova y D. Francisco Morot-Garza, y suplentes del presidente, D. Miguel Marzal, y de los vocales: los señores D. José Arnaos Pérez, D. Vicente Ramón Guerola y D. Alberto Bisco Jordán.

El tribunal para maestras lo formarán los Sres. D. Francisco Orts y Orts, presidente, y doña Matilde Ridocci, D. Miguel Fenollera, doña Concepción Agullar Garín y doña María Maroto Conesa, vocales, y suplentes: D. Manuel Candela, del presidente, y doña Josefa Carbonell, D. Juan Gresa Segarra, doña Asunción Cayuelo y doña María del Socorro Solanich Lacombe, de los vocales.

Bazar Giner.—Última casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remeses semanales de las últimas novedades.

Refrescad! Refrescad! Nada mejor para verficario de modo higiénico y barato, con productos puros y bien preparados, que los paquetes de Limón Gaseoso, Zarza Gaseosa y Soda Estomacal. Caja de 12 refrescos, 25 céntimos. Antigua Farmacia de Greus, frente a la calle de Zaragoza.

Para la secretaría de la Junta provincial de primera enseñanza se han remitido hoy a la superioridad una colección de fotografías de las escuelas de Albarque y Cheste, que puedan servir de modelo al Ayuntamiento de la capital para reformar sus escuelas.

Para dar gracias al pueblo de Buñol por las muchas atenciones que ha tenido con los niños de la Colonia Escolar allí establecida, dará mañana por la noche en dicha población una conferencia la Asociación para el Fomento de la Cultura y la Higiene, organizadora de la citada Colonia, y en la que tomarán parte, entre otros oradores, el vicepresidente de la Asociación Dr. Pérez Felín y el presidente del Comité Ejecutivo de Colonias D. Vicente Guastavino.

El tribunal de oposiciones a las plazas de maestros de sección, que ayer anunciáramos, estará constituido por los señores siguientes: Presidente, D. Vicente Calabuz y Carra; vocales: D. Julián Gimeno Sevilla, D. Federico Ferreres, D. Enrique Gosalvo Casanova y D. Francisco Morot-Garza, y suplentes del presidente, D. Miguel Marzal, y de los vocales: los señores D. José Arnaos Pérez, D. Vicente Ramón Guerola y D. Alberto Bisco Jordán.

El tribunal para maestras lo formarán los Sres. D. Francisco Orts y Orts, presidente, y doña Matilde Ridocci, D. Miguel Fenollera, doña Concepción Agullar Garín y doña María Maroto Conesa, vocales, y suplentes: D. Manuel Candela, del presidente, y doña Josefa Carbonell, D. Juan Gresa Segarra, doña Asunción Cayuelo y doña María del Socorro Solanich Lacombe, de los vocales.

Bazar Giner.—Última casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remeses semanales de las últimas novedades.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Ramón, confesor, Misa y oficio de este Santo, rito doble y color blanco. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de Santa Rosa de Lima; se descorre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las siete de la tarde. ADORACION NOTURNA.—Nuestra Señora del Puig. GOBIERNO DE MARIA.—Nuestra Señora Amor Hermoso, en el Milagro.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy Teatro Rufina.—Gran cinematográfico, con el primer acto de la noche a las 12:30 en punto de la noche. PLAZA DE TOROS.—Por la noche a las 9:30. Beneficio del maestro concertador D. Pablo Gorgé.—Cavallería rústica.—Es obra de la Moma! (póema simfónico).—Barbarroja.

Funciones para mañana PLAZA DE TOROS.—Por la noche a las 9:30. Gran verbena.—Las dos procesiones.—Barbarroja.—Concierto en los entreactos por la banda de Veteranos. Sila de pista con entrada, 0'60, y entrada general, 0'25.

Mañana Sábado De diez a doce de la noche dará un CONCIERTO en el JARDIN de la LAUREADA BANDA de PUEBLO NUEVO del MA.

Dound

ANTIMENINGHO BELLVER. Cura las CALENTURAS REBELDES y MENINGITIS en su principio administrativo este preparado en enemias (lavativas), procedimiento que tiene la ventaja de evitar la infección con los pequeños hay que sostener, cuando tienen necesidad de ingerir medicamento. Precio de la caja 8 reales. De venta en las principales farmacias y de la del autor, D. E. Bellver, calle Sagunto, 5.

Agua de Borinós

Universalmente reconocida SIN BIVALENTO, estómago, diabetes, riñenes y arteria. Pidasen en todo hotel, restaurant y farmacia de España y América. Informes: Ciscar, P. C. primero, detras de la Fábrica de Tabacos.

Aviso importante

La nueva Empresa Arrendataria de Cultivos personales, ha instalado sus oficinas en la plaza de Manises 6. Por este aviso se previene al público la obligación que tiene de legar una hoja del Padrón, que ya ha comenzado a emitirse, sin omitir en ella el menor detalle respecto a contribución, sueldos e impuestos que ocultan en la relación los nombres de sus mayores de catorce años, sirvientes y extranjeros que con él habite, en evitación de la multa que no cumpla estos requisitos, han de pagar cédula triple, como determina la ley.

Agua de Borinós

Universalmente reconocida SIN BIVALENTO, estómago, diabetes, riñenes y arteria. Pidasen en todo hotel, restaurant y farmacia de España y América. Informes: Ciscar, P. C. primero, detras de la Fábrica de Tabacos.

Aprendizás

mayores de 15 años se necesitan para trabajar que permitan ganar buen jornal. Razon: Gracia, 22, (Sombroerías).

Imprenta de José Gull

En esta establecimiento se confeccionan esmero y prontitud-ómnibus trabajos tipográficos se encarguen. Surtido material para la edición de toda clase de obras. PRECIOS ECONÓMICOS JOSÉ GULL.—MINANA, 7

Movimiento de poblaci

De ayer a hoy Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 11. Un varón y 3 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Vicente Crespo Nogueras, 79 años. Distrito del Mercado.—Nacimientos: 11. 5 varones y 6 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Manuel Sanz Pérez, de 49 años; Leopoldo Gutiérrez Gimeno, de 39 años.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: 11. 5 varones y 6 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Antonio Sánchez Gorgé, de 49 años; Juan Bautista Blaz Carra, de 78 años.

Distrito del Mar.—Nacimientos: 11. 5 varones y 6 hembras. Matrimonios: Ninguno. Defunciones: Ninguna. Total: Nacimientos, 11; matrimonios, 7; defunciones, 7.

Tribunales

Más jurados.—Ayora.—Cabezas de familia: D. Rafael López Porta, Ayora; don Sebastián Martínez Valleda, idem; D. Daniel Rogés Martínez, idem; D. José Ródenas Rogés, idem; D. José María Pardo Tuel, idem; D. José Saba Ibáñez, idem; D. Eiviro Martínez, idem; D. Emilio Pereda Andrés, idem; D. Antonio Andrés Pérez, idem; don Juan Antonio Costa Cortes, idem; D. Federico Pardo Pardo, idem; D. Manuel Correrio Torner, idem; D. José García Corcher, idem; D. Joaquín Navarro Pérez, idem; D. Pablo de Pallá; D. Paulino Pérez Diana, idem; D. Vicente Pérez Foster, idem; don Pedro Bañal Verdugo, idem; D. Luis Blas Navarro, idem; D. José Rubio Rubio, idem.

Valles Llob, T. Trellis, D. José Rovira Perpiñá, Navés; D. Camilo Juan Conca, idem; D. Joaquín B. U. Lloca; D. E. Eliseo Tortosa Conjos, idem. Capacidades: D. José Casanova Fons, Enova; D. Antonio Fayos Landets, Canals; D. José Ordinañá Montegard, idem; don José Amat Micó, Jativa; D. José Albert Bass, idem; D. José Bernabé Tarradé, idem; D. Juan Bas Martínez, idem; D. José Rog Piquer, idem; D. Juan Cirujeda Pla, idem; D. José Lloca Tormo, idem; D. Joaquín Perelló Mas, idem; D. José Romero Quint Perelló Mas, idem; D. José Romero Casañas, idem; D. José Simó Antón, idem; D. Daniel Gómez Torres, idem; D. José Esparza Sancho, idem; D. Fernando Bernabé Pastor, Jativa. Supernumerarios cabezas de familia: Don Manuel Cort González, Gorieta, 5; don Tomás García Peldr, Trinquete de Caballeros, 3; D. José María Bonet Navarro, plaza de San Francisco, 6; D. Antonio Busto Julián, Cuarte, 2. Supernumerarios capacidades: D. Francisco López Vicent, Cruz Nueva, 1; don Francisco Maestro Labardé, plaza del Temple, 7. Sagunto.—Cabezas de familia: D. José Porta Navarro, Puig; D. Baltasar Farió Villar, Torres-Torres; D. Patricio Arnal Catalá, Serra; D. Victoriano Alandi Muñoz, Sagunto; D. Gaspar Batalla Vives, idem; D. José Bolós Ayolí, idem; D. Diego Bonet Matis, idem; D. Ramón Mestre Castellar, Rafelbuñol; D. José Laguarda Traver, idem; D. Bautista Borrás Alcalá, idem; D. Gaspar Forment Michavila, Petrés; D. Federico Quiles Cerdá, Puebla de Farnals; D. José Alonso Planes, Puzol; D. Vicente Aguilar Roig, idem; D. Vicente Sanchis Bayarri, idem; D. Manuel Bayarri Ferrer, idem; D. Antonio Tomás Pérez, Masalfasar; D. Fernando Mateu Beltrán, Estivella; D. Juan Amer Simó, Faura; don Antonio Campos Pérez, Gilet. Capacidades: D. José Alfonso Mateu, Albalat; D. Avelino Navarro Bayo, Alfara; D. Francisco Meliá Lagala, Algimís; don José Gasco García, Algar; D. Enrique Gómez Tárrega, idem; D. Jaime Valero Pisá, Canet; D. Blas Gómez Marzal, idem; D. Miguel Marqués Ribelles, Cuartell; D. Joaquín Gollat Sanz, Benavites; D. Elias Gamón Bolinches, Estivella; D. Vicente Salvador Chiment, Gilet; D. José Olivera Martínez, Masamagrell; D. Bautista Fornes Dolz, Muevas; D. Tomás Durbs Sebastián, Puzol; D. Vicente Martí Antoni, idem; don Joaquín Cabo Dolz, Serra. Supernumerarios cabezas de familia: D. Lucas Ferrer Badía, Llano del Remedio, 20; D. Jaime Palanca Sepúlveda, Benifarrag; D. Vicente Estrems Blanquer, Campanar; D. Manuel Ayora Ayora, Grao. Supernumerarios capacidades: D. José Grifol Allaga, Santa Teresa, 21; D. José Gómez Cabedo, Turis, 15.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE 30 de agosto de 1919.—Categoría: T. (Temperatura).—Regimen: T-1. La depresión de Inglaterra ha caminado hacia el Mar del Norte. La presión más baja se registra a la entrada del Canal de la Mancha (Grav. Nox 754.9 mm.). A la vez existe una derivación secundaria sobre el Mediterráneo. Las altas presiones radican en la isla de Madeira (Funchal 766.8 mm.) y se extienden hasta el centro de nuestra Península. Temperaturas extremas: Santander y Orense, 28; Córdoba, 35; Madrid, 28; Zaragoza, 34; Barcelona, 28. Extremas en nuestra región: Murcia, 33; Tercel, 15. En Valencia: 26 y 20. Avisos marítimos: Vientos del W. al SW. en todas las costas.

Soberanos coleccionistas

Casi todos los soberanos europeos gustan, extrayéndose a ratos de las múltiples sesiones que embargan su atención, coger algunas horas a la manía coleccionista que, como puede verse, ataca a todos, grandes y pequeños. Así vemos al rey de Italia, que entre dos reuniones de ministros entra en una cámara para estudiar, a través de su lupa, cualquier moneda romana. La patina que sobre la moneda ha puesto el tiempo, bajo la cual se destaca el perfil de un César, la inscripción todavía legible que rodea el busto entretiene largamente a Víctor Manuel, apasionado numismático. El czar de Rusia consagra muchas de sus horas desocupadas a repasar su colección de sellos de correos, que pasa por ser una de las más completas del mundo entero. Su modesto primo, el czar Fernando de Bulgaria, es a la vez avicultor, entomólogo y horticultor. Nada diremos del príncipe de Mónaco, conocidísimo por sus estudios sobre la fauna marina, en tanto que su primo, el rey de Dinamarca, se entrega a coleccionar todas las conchas marinas de los tamaños y formas más diversos que se le presentan. En recuerdo de su dorada infancia, la reina Guillermina de Holanda guarda cuidadosamente las 70 monedas que le fueron ofrecidas y que llevan diversos vestidos del país, con una variedad de detalles verdaderamente asombrosos. La Reina Victoria de Inglaterra guarda una colección de 130 monedas, que fueron recibidas por ella misma. Por su parte, la Reina Alejandra de Inglaterra posee una colección de puntillas, valorada en más de un millón y medio de pesetas, y entre éstas las hay que pertenecen a la Reina María Antonieta.

Agencia Manchada

NOTAS DE LA MADRUGADA El jefe del Gobierno regresó de Oporto a las once y media de la noche, dejando a su hija mucho más aliviada de la grave dolencia que le aqueja. A las una nos recibió a los periodistas, no comunicándonos ninguna noticia de interés. No pasa nada.—nos dijo.—He recibido un telegrama del ministro de Estado, preguntándome si podía autorizarse al Consejo del Inca, pues se había comprometido para asistir dicho día a un reparto de premios, y como, en efecto, no es urgente la celebración de este Consejo, hemos decidido trasladarlo al martes. De ahí que no hay nada nuevo. Ignoro el resultado de la reunión que esta noche habrán celebrado los catedráticos de la Escuela de Ingenieros Industriales con el director de la misma, y desconozco, por tanto, si el buen sentido se habrá impuesto. Por de pronto he oído decir que parece acordado por dos ingenieros industriales recurrir ante el Tribunal Contencioso contra la real orden del Sr. Villanueva. Se tendrá este recurso el Sr. Díaz Cobeña.

Dicen de Bilbao

En las regatas de ayer tarde no tomaron parte ni el Rey ni los Infantes D. Carlos y doña Luisa. Ganaron Ferruca, Mi suegra y el balandro Asphoder. A las cuatro de la tarde el Rey y el Príncipe D. Felipe fueron en automóvil a esperar a la Reina cerca de Durango. La reina fué recibida con gran entusiasmo por las autoridades y un público inmenso. Varias señoras de la aristocracia entregaron a S. M. ramos de flores. A las diez de la noche los Reyes llegaron al teatro de los Campos Eliseos, asistiendo con los Infantes a la representación de la ópera vasca Miramón. La función era a beneficio de los naufragos y duró hasta las doce de la noche. SS. MM. fueron ovacionados.

Los ingenieros industriales

El ministro de Fomento dictará en breve una real orden organizando servicios de Ingenieros, con ánimo de hacer compatibles las aspiraciones de todos ellos y dar satisfacción, en lo posible, a los ingenieros industriales. Una de las disposiciones que adoptará será la de establecer que las inspecciones industriales puedan realizarlas ingenieros de todos los cuerpos. Con esta medida crea el ministro, si no solucionar el conflicto planteado a la hora presente, limar asperezas. Se dice, por último, que el ministro no dictará la real orden hasta que la tranquilidad haya renacido y restablecido la normalidad.

Los conflictos obreros

El Sr. Villanueva ha dirigido telegramas a los gobernadores de provincias, haciéndoles saber un criterio y el del Gobierno respecto a los conflictos obreros. Dice el Sr. Villanueva que si bien es cierto que las Compañías ferroviarias, en uso de su perfecto derecho, no reconocen las Sociedades de resistencia de los ferroviarios, pues con quienes pactan los contratos es pura y simplemente con los obreros como tales obreros y no como socios de esas agrupaciones, los gobernadores, cuando reciban reclamaciones de una Sociedad obrera legalmente constituida, vanarán obligados a atender dicha petición y ejercer su influencia para resolver de la mejor armonía entre patronos y obreros las diferencias de criterio e intereses que haya entre ellos, reconociendo esas Sociedades obreras como tales, y respetando también los derechos de las Compañías ferroviarias.

Noticias del Vaticano

Telegramas de Roma dicen que ocupándose de las actuales relaciones entre España y Roma, *La Corriere de Italia*, órgano oficial del Vaticano, dice que la Santa Sede ha continuado sus relaciones diplomáticas con España, no obstante la demora del Sr. Canalejas en nombrar embajador español en el Vaticano. Añade que esas relaciones se hacen cada día más difíciles, porque las protestas del episcopado español han aumentado la hostilidad del Sr. Canalejas hacia el Vaticano, como lo demuestra las dificultades que opone a la provisión de las diócesis vacantes, bajo diferentes protestas. Afirma que aunque se pretenda lo contrario, el Nuncio monseñor Vico sigue bien quisto en la corte y aun en el mismo Gobierno de Madrid, gracias a su exquisito tacto, aunque es posible que le resulte antipático al Sr. Canalejas, porque ha puesto a éste en condiciones de inferioridad, cumpliendo hábilmente las instrucciones recibidas del Vaticano. Termina diciendo que la firma del tratado hispano-francés lucha con dificultades imprevistas, justamente por la cuestión de las misiones, que hacen difícil de resolver las actuales relaciones hispano-vaticanas.

En la Presidencia

El Sr. Canalejas nos ha manifestado esta mañana que ninguna noticia de interés tenía para transmitirnosla. Le visitó una comisión de Motril para hablarle de las obras del puerto. En Málaga la situación de la huelga ha mejorado. Han vuelto al trabajo algunos gremios. Nos ha dicho el presidente que el próximo lunes llegará a Madrid el ministro de la Gobernación. Como el Consejo que se celebrará el martes estará dedicado a política general, desea el Sr. Canalejas que asistan a él todos los ministros. Le visitó esta mañana el Sr. Iglesias (don Pablo) para hablarle de los obreros de la mina La Carolina.

El Sr. Alba

El ministro de Instrucción pública marchará en breve al balneario de Carball (Austria) para descansar. A su regreso irá a Valladolid para asistir a la inauguración del curso en la Universidad, leyendo el discurso que tiene prometido.

Oficial

Un despacho oficial de Melilla recibido en el ministerio de la Guerra dice que el número de moros empleados en las obras públicas era ayer de 1.900.

Caminos vecinales

Dentro de cinco o seis días quedará resuelto el expediente para la construcción de los caminos vecinales de Lama y Leuzegre.

Noticias de Fomento

El ministro de Fomento nos ha dicho esta mañana que mejora la situación de las huelgas pendientes. Respecto a la de ferroviarios de Aguilas hay corrientes de arreglo, pues de once bases propuestas por los obreros, acepta diez la empresa. La 11.ª se refiere al reconocimiento de la existencia legal de la Sociedad. El ministro le estraña esta petición, pues nada se trató de ella en el Congreso ferroviario celebrado en Madrid. El Sr. Cordoncillo ha entregado las mencionadas bases al ministro. El Sr. Villanueva hizo la anterior observación. El diputado de Cortes é ingeniero señor Igual, con una comisión de ingenieros industriales, ha visitado al ministro para manifestarle que son agenos al movimiento de que se hacen eco algunos periódicos. El Sr. Villanueva ha agradecido esta actitud y ha ofrecido resolver en breve el pleito de los ingenieros industriales. Otra comisión de padres de alumnos ha significado al Sr. Villanueva que sus hijos entrarán en las clases el día 2 de setiembre próximo. Han rogado garantía de libertad, tanto por parte de los alumnos que se opongan, como de los catedráticos que no asistan a las clases. El Sr. Alba ha ofrecido nombrar en este último caso profesores interinos para que no se perjudiquen los alumnos y para que se cumpla la real orden conocida.

Estadística de la producción

Se ha publicado un avance de la estadística de cereales del pasado invierno, hecha por el director general de Agricultura, según los datos remitidos por los ingenieros jefes de las estaciones agronómicas. He aquí algunos datos: Trigo: Hectáreas sembradas, 3.851.472. Producción total en quintales métricos, 30.594.830. Cebada, 1.318.621 y 12.759.956. Centeno, 804.860 y 6.542.205. Avena, 490.724 y 3.550.564. Comparada esta producción con la del año anterior, resultan las siguientes diferencias: Trigo, 720.946 hectáreas de menos y 9.788.685 quintales de menos. Cebada, 118.677 y 6.041.116 quintales de menos. Centeno, 161 y 793.170 quintales de menos. Avena, 23.533 y 1.633.118 quintales de menos.

Disposiciones de Guerra

El capitán de Estado Mayor D. Manuel Sancho ha sido destinado a la Capitanía general de Valencia. El ídem D. Luis Gonzalo Victoria, que servía en la Capitanía general de Valencia, ha sido trasladado a la de la cuarta región.

La «Gaceta»

Inserta una real orden nombrando delegados oficiales del Gobierno para los Congresos internacionales de trabajo y domicilio, protección legal al trabajador, seguros sociales y paros que se celebrarán en Zurich en el próximo mes de noviembre, a los Sres. D. Alvaro López, D. José Tallada, D. José Figueras y D. Ramón Madariaga.

En los Picos de Europa

Santander.—Se trabaja activamente en los Picos de Europa en la construcción del chalot que costea la Real Sociedad Asturiana para que lo coupe S. M. durante su excursión cinegética. Ha llegado el personal de la Real Casa y varias cajas con servicio de plata y vajilla, custodiadas por soldados de Administración militar.

De Cádiz

Ha sido embarcada una estación radiotelegráfica para montar en Arzila. En el mismo buque han sido embarcados 500 barriles y 100 mulos.

De Bilbao

En la Basílica de Santiago ha costeado el ayuntamiento funerales por las almas de las víctimas de la guerra. Asistieron las autoridades, corporaciones y numerosísimo público.

De San Sebastián

El señor Arzobispo de Valencia celebró esta mañana misa en la capilla del Palacio de Miramar. Mañana saldrá para Barcelona con objeto de proseguir su viaje a Viena. El Sr. Barroso ha preguntado al Sr. García Prieto si vendrá el Rey a San Sebastián. En caso negativo le enviará a la firma un decreto. No hay nada del gobierno civil de Barcelona. El único cierto es que el Sr. Portela ha mostrado al Sr. Canalejas deseos de abandonar el cargo.

De Zaragoza

Se reunió la Federación Patronal para la distribución de las cuotas. Figura entre ellas una especial para atender a los gastos de la pasada huelga. Los patronos cambian impresiones sobre la petición de los obreros de colocar delegados suyos en los desastros. Acordaron negarse a esta fiscalización y recomendar que se atengan los obreros a la base segunda del convenio. Los peones de albañiles celebraron una reunión para sincerarse de los cargos contra ellos formulados. Aprobaron la conducta de la junta directiva de la Sociedad de albañiles.

De Vigo

Siguen las medidas de rigor contra los emigrados portugueses para obligarles a que abandonen aquel territorio. Ha llegado el teniente coronel de la banería Sr. Millán, con amplios poderes para ello. Han marchado a Biarritz los condes de Villarreal y de Santiago. A Londres la marquesa de Quiros. A Francia el conde de Barcelona. En 1.º de setiembre marcharán al Brasil 60 emigrados. Los condes el viaje aquel gobierno. El conde de Mangado sigue preso.

De Coruña

Signe preocupando la actitud del alcalde, que persiste en su dimisión. Se ha encargado de la alcaldía el primer teniente de alcalde, que es republicano. Significados elementos liberales buscan una avenencia entre el gobernador y el alcalde. Los republicanos han expulsado del partido al concejal Sr. Yáñez, causante del conflicto.

Del Ferrol

Ha llegado el excursionista portugués Mendonça, que recorre el mundo en bicicleta. Aspira al premio de 5.000 duros constituido por la Sociedad Excursionista de Lisboa. Lleva recorridos 13.000 kilómetros. Le faltan dos años para terminar el viaje. Hoy sale de Ferrol con rumbo para la Coruña. Allí embarcará con dirección a América, proponiéndose recorrer las zonas Norte, Sur y Centro de dicha Antilla.

De Bilbao

Se han celebrado las regatas del crucero Castro. Los Reyes realizaron el recorrido a bordo del vapor *Hispánia*. Los Infantes se embarcaron en el *Tornado*. Media hora después que se hicieron a la vela los yates que tomaban parte en las regatas se desencadenó fuerte vendaval. A pesar de ello los Reyes y los Infantes permanecieron en sus embarcaciones. Al llegar a Castro SS. MM. y AA. fueron objeto de un entusiasta recibimiento. En Castro se sirvió un almuerzo regio. A las tres de la tarde embarcaron los Reyes a bordo del *Gratida*, con dirección a Bilbao, para asistir a un partido de pelota que se celebraba en el Frontón Euzkalduna. El automóvil del ministro de Estado chocó con un tranvía eléctrico en Olabegana. No ocurrieron desgracias. El automóvil quedó destruido.

De Málaga

El periódico *El Defensor* publica un artículo, firmado por un obrero, censurando a Sr. Barrio. Manifiesta que los obreros deben elegir un presidente ageno a la política. «El Correo Español» Dice que el motivo de que se aplaque el viaje del ministro de Instrucción pública, Sr. Alba, obedece a que el Sr. Canalejas tiene formado el decidido propósito de que asistan todos los ministros al próximo Consejo, con objeto de tratar de las cuestiones entre los liberales. Se hablará de lo de la conjura, y el señor Canalejas colocará las cartas boca arriba. Parece que el Sr. Canalejas trata de comprometer a todos los ministros para que si se reanuda las sesiones de Cortes se esterilizará dicha conjura, planteará el Gobierno una cuestión de confianza y se ganará una votación.

EXTRANJERO

Las inundaciones

Londres.—Continúan registrándose inundaciones en gran parte de los pueblos de Inglaterra.

Incendio

Toulouse.—Se ha incendiado una fábrica de sombreros y gorras, sin que haya tenido que lamentarse desgracias. De haberse propagado a otra fábrica inmediata, las pérdidas hubieran sido enormes.

Tropas a Nicaragua

Nueva York.—El Gobierno ha enviado más contingente de tropas a Nicaragua para evitar los desmanes de los rebeldes.

Conferencia

París.—Dice *Le Matin* que el 25 del actual varias personalidades turcas celebraron una conferencia con el gobernante italiano Giolitti.

Deuda Barcelona

Los profesores de la Escuela de Ingenieros Industriales han visitado al gobernador civil para rogarle transmita al ministro de Instrucción pública sus deseos de que se revoquen las disposiciones de la real orden recientemente publicadas, que les afecta. El gobernador ha prometido acceder a sus deseos.

Bofetadas y puñetazos

El Sr. Rocha, secretario del Sr. Lerroux, se ha personado esta mañana en la redacción de *El Intransigente* pidiendo explicaciones sobre un artículo titulado «El Banco de Lerroux», que el mencionado periódico publicó anoche. Se ha declarado autor del mismo el redactor Sr. Jiménez. El Sr. Rocha ha emprendido a bofetadas con dicho redactor, que ha repelido agresión tan inopinada. En la reyerta han tomado parte algunas personas que se encontraban en la redacción, repartiéndose muchas bofetadas y puñetazos.

Petición

El capitán Sr. González Camós ha solicitado del ayuntamiento presté apoyo para la creación de una escuela de aviación, que sería la primera que se instalase en España.

Continuación oficial

Madrid 30, 16-12. 4 por 100 interior fin mes, 85 95 4 por 100 interior, 85 82 4 por 100 interior fin próximo, 85 47 Amortizable 5 por 100, 101 50 Amortizable (nuevos), 94 25 Banes de España, 443 00 Tabacaleras, 290 00 Cambio París, 5 60 Cambio Londres, 26 63 París 90 4 por 100 exterior, 93 90 Aduanas: 00/00 00/00 00/00, 470 00 Cédulas hipotecarias, 103 00 Ho de la Plata, 103 00

Sección amena

Un pobre diablo comparó estos últimos días ante el tribunal correccional de París. Aconsejable de haber robado en una mudanza, diversos objetos de una artista lírica. La artista entró para declarar. El presidente preguntó: —¿Qué edad tiene usted? —Veintinueve años. —El acusado levántese furioso. —¡Bah! Miente. Tiene 41 años desde el 9 de mayo último. Luego, compadecido, dirigiéndose al presidente: —Perdóneme, pero el detalle es exacto. Por error le robé la partida de bautismo. Se celebraba días pasados una tómbola de caridad a beneficio de un hospital en una aldea de la Argovia. Un ricachón muy avaro de la localidad acoróse a ver los objetos del bazar, pero parecíale decidido a no comprar nada. No obstante, las vendedoras multiplicaban sus atenciones con él. —Tomad este carnet. —Gracias, yo no lo uso nunca. —¿No necesitáis un lapicero? —Gracias, no escribo jamás. —¿Y esta caja de bombones? —Gracias, no soy goloso. —Yo os ofrecería esta pastilla de jabón, pero temo que me vayáis a responder: ¡Gracias, yo no me lavo nunca! Todas las encantadoras suizas, que en vano procuraban sacar algún cuarto al loco visitante, rompieron a reír, mientras que el burlado huía más que de presa. En el campo. Un guardia civil dice a un cazador: —¿La licencia de arma? —A qué está. —¿Y el permiso para cazar? —Tengo autorización verbal. —Pues ensémeala usted. En una disputa. —¿Qué le pasa? —Si no se calla usted inmediatamente le doy un puntapié. —¿Quisiera verlo! —¡Ah! En el sitio que pienso dárselo no le será a usted posible. CHABADA. —Te una terna estos un-cuatro, le dijo a Lino Pilar, é digno, pues el peso era un poco irregular. —¿Los encontrabas pequeños? —¿Y aún lo preguntas? ¡Por Dios! —Es que no tengo yo culpa padezas de la tres dos. —¡Vos, bromistas encima! —Te veo de mal talante. —Te pareces a los todo, por lo bruto y lo gigante. Solución a la anterior: Quintanapalla. Imp. de José Guix, Miñana 7 y 9, Valencia

